

Sevilla... 6 reales al mes, 4 pesetas trimestre
Fuera... 6 pesetas
Extranjero y Ultramar... 10

El pago de la suscripción es adelantado

Oficinas: calle de Alfonso XII, n.º 12

AÑO I.—NÚM. 34

El Noticiero Sevillano

DIARIO INDEPENDIENTE DE NOTICIAS, AVISOS Y ANUNCIOS

Director-propietario: D. FRANCISCO PERIS MENCHETA

Anuncios, reclamos, esquelas mortuorias, comunicados y avisos a precios convencionales

Toda la correspondencia al Director

Teléfono número 290

Jueves 27 de Abril de 1893

EL NOTICIERO SEVILLANO

publica dos ediciones diarias: una a las ocho de la noche para la venta pública y otra que se cierra a la madrugada, para los suscritores de Sevilla y correos de la región andaluza.

LOS GRANDES EXPLORADORES



D. EMILIO BONELLI

Entre los nombres de los ilustres y audaces viajeros que no temen arriesgar su vida y afrontar peligros, para aportar el fruto de sus arriesgadas empresas a la civilización de los pueblos, figura el del viajero y geógrafo don Emilio Bonelli, que vuelve al centro del África a continuar sus atrevidas exploraciones.

Nació Bonelli en Zaragoza, el 7 de Noviembre del 54. Hizo sus primeros estudios en Madrid, Marsella y Turin, y a los doce años de edad, en compañía de su padre, recorrió la Argelia. Al año siguiente pasó a Marruecos, estudiando el árabe en Tánger.

En 1871 se trasladó a Rabat y en 1875, cuando ya había visitado todos los puntos del litoral marroquí, desde Tánger a Mogador, vino a España para ingresar en la carrera de intérpretes.

Reclamado para el servicio militar durante la guerra civil, obtuvo por concurso una plaza de alumno en la Academia militar de infantería donde después de tres años de estudios se le concedió el grado de alférez.

En 1882 pidió y consiguió licencia marchando a Berberia, y desde Rabat con dos mozos sirvientes recorrió durante tres meses los territorios de los Beni-Hazen, Garb, Mequezz, Fez y otros puntos, terminando su expedición en Tánger.

La Sociedad Geográfica de Madrid, que tuvo noticia de las interesantes exploraciones que había hecho Bonelli, le nombró socio correspondiente, y habiendo regresado el viajero le invitó a dar una conferencia pública, como lo hizo en la sesión del 7 de Noviembre de 1882. La conferencia fué publicada en el Boletín de la sociedad, correspondiente al mes de Enero de 1883.

Bonelli permaneció en el ministerio de la Guerra hasta Octubre de 1884 en que salió otra vez de España para explorar y estudiar, comisionado por la Sociedad española de africanistas, el litoral del Sahara. Consecuencia de esta misión fué el protectorado que España tiene en la parte de la costa africana comprendida entre cabo Bojador y cabo Blanco.

Casi todos los puntos importantes de esta

costa fueron detenidamente reconocidos por el viajero y su descripción, como todas las noticias referentes a las inmediatas regiones del interior, se hallan consignadas en el Boletín Oficial de la Sociedad geográfica de Madrid.

Durante el tiempo que allí permaneció, pudo establecer muy cordiales relaciones con las tribus del desierto, gracias a su perfecto conocimiento del idioma, carácter y costumbres de los árabes.

En 10 de Julio de 1885 fué nombrado comisario regio de la costa Oeste de África y consiguió restablecer las transacciones mercantiles con los indígenas, interrumpidas durante su ausencia.

Pero pronto aquellas se paralizaron por falta de elementos y Bonelli tuvo que abandonar su empresa por divergencias con la compañía que se había formado para explotar el comercio con las tribus del interior del Sahara.

Como buen aragonés estos contratiempos han aumentado sus esperanzas en el porvenir de la región saharica, y para convertir esas esperanzas en realidades beneficiosas para la ciencia y el comercio, volvió en 1889 mandando la expedición organizada por el marqués de Comillas, al Golfo de Guinea, y vuelve hoy, persiguiendo como siempre sus ideales científicos.

EL VOTO PLURAL

Es el tema obligado de toda la prensa política del mundo.

Apenas se abre un periódico, sea cual fuere, sin tropezar en sus columnas con el epigrafe que sirve de encabezamiento a estas líneas.

Y se comprende. El ensayo que Bélgica realiza de un sistema de sufragio universal con ponderaciones, tiene forzosamente que despertar el interés de todos.

Todo belga mayor de veinticinco años tiene un voto, según el sistema Nyssens, que acaba de ser votado por la Cámara de Bélgica.

El que además de esta cualidad tenga la de ser padre de familia, tiene dos votos.

Otro sufragio se concede a todo aquel que posea inmuebles por valor al menos de 2000 pesetas, y otro al que tenga algún título académico.

Ningun ciudadano, sin embargo, podrá renunciar más de tres votos.

De cada tres belgas hay uno privilegiado, que tiene el derecho de emitir dos ó tres votos; estos privilegiados constituyen el elemento rico ó mas ilustrado de aquel país, elemento que por virtud de la nueva ley podrá luchar contra las imposiciones de las clases más numerosas y menos ilustradas.

La *Matin* publica un artículo de J. Cornely, en cuyo trabajo se estudia a fondo la cuestión, entendiéndose el mencionado escritor que, a pesar de las esperanzas de los republicanos belgas, no desaparecerán los privilegios electorales, por las siguientes razones:

Primera. El número de los privilegiados que se eleva a 400.000, ya sabrán defender sus derechos.

Segunda. Que el privilegio en cuestión es justo y democrático; es decir, accesible a todos.

La justicia del privilegio la funda en que tienen más influjo electoral aquellas personas que prestan mayores servicios sociales; el padre de familia y el contribuyente prestan mayores servicios a la nación que el que no contribuye. El hombre capaz presta mayor utilidad al país y a la sociedad que el ignorante ó el incapaz.

¿Es accesible a todos el privilegio? "Evidentemente,"—dice el articulista. Todos pueden y deben formar una familia.

La propiedad también es accesible a todos y los títulos académicos no se conceden a ninguna casta privilegiada.

Termina Cornely su interesante artículo diciendo: "Sería preciso ser un ignorante completo, para no comprender que una nación no pue-

de vivir sin aristocracia; es decir, sin una jerarquía, como un animal superior no puede vivir sin esqueleto.

La aristocracia de sangre no es ya más que un objeto de lujo. Es necesario otra, y puesto que todo se resuelve por elección, como antes todo se resolvía por la fuerza, la misma razón que en otro tiempo nos impuso una aristocracia militar, debe hacernos buscar hoy una aristocracia electoral, fundada sobre bases científicas; es decir, naturales y perpetuamente abierta para todos."

MOVIMIENTO OBRERO

En el extranjero

En Besfalt (Irlanda) se han repetido las colisiones entre los huelguistas y la policía. Se han operado 26 detenciones.

En París, no obstante los trabajos hechos por los mineros de Crespin para que continuase la huelga, 2.000 obreros reanudaron ayer los trabajos, y se cree que mañana habrá cesado la huelga por completo.

El gobierno portugués ha prohibido a los socialistas que celebren la fiesta del trabajo con manifestaciones y reuniones en las vías públicas ó en locales donde puedan reunirse muchas personas.

Solamente se permitirá celebrar *meetings* en recintos reducidos, y en los que no podrá penetrar el público.

Las precauciones adoptadas por el gobierno portugués se califican de excesivas, toda vez que nada indicaba que las manifestaciones de los anarquistas y socialistas pudieran ser motivo de desórdenes y alborotos.

En España

La comisión organizadora de la manifestación de 1.º de Mayo del partido socialista obrero de Madrid, ha resuelto celebrar en la indicada fecha reuniones públicas; la primera, a las nueve de la mañana en los jardines del Buen Retiro, y la segunda, a las ocho de la noche en el teatro de Madrid.

Además ha acordado la publicación de un *Manifiesto* a los trabajadores, que se repartirá mañana, en el cual se protesta de la prohibición hecha por el gobierno de que se haga la manifestación en las calles.

Un caracterizado anarquista catalán asegura que cincuenta Sociedades de resistencia al capital, ajenas al partido socialista obrero organizan para el 1.º de Mayo por la tarde, un gran *meeting* en Barcelona en el que desarrollarán una nueva idea para conseguir la unión de todas las sociedades obreras.

Parece que los acuerdos llamarán poderosamente la atención pública, pues el partido anarquista cambiará de táctica, proponiéndose rechazar toda intervención y apoyo que les ofrezcan los poderes públicos.

Los anarquistas han acordado mantenerse dentro del orden mas perfecto.

Nótase en Asturias, escaso movimiento entre los socialistas.

En Oviedo se celebrará del 1 al 5, *meeting* socialista en el teatro Pontán. Para que la concurrencia sea numerosa, se fijarán carteles en los principales pueblos del partido.

Se concentrará en los centros mineros la Guardia civil.

Se cree no ocurrirán incidentes desagradables.

En Zaragoza el gobernador de aquella provincia en previsión de los acontecimientos que pudieran surgir con motivo del 1.º de Mayo, ha ordenado que se reconcentre durante la presente semana en la capital, toda la fuerza de la Guardia civil.

Esa se alojará en el edificio donde se halla instalada la Facultad de Medicina.

Asimismo han conferenciado las demás autoridades con el jefe de la Guardia civil.

Dícese que el capitán general de este distrito revisará en gran parada el próximo domingo a todas las fuerzas militares que componen la guarnición.

Se confía en que la fiesta del Trabajo pasará tranquilamente.

Los dueños de los principales talleres me han manifestado que abonarán los jornales a los obreros el 1.º de Mayo, y que a otros trabajadores que como el año pasado saldrán en el citado día al campo, les pagarán la merienda.

En Carmona se ha celebrado un *meeting* republicano, en el cual hablaron los Sres. Marcial Dorado, centralista, Asensio Vega y D. Santos Lahoz.

Todos los oradores fueron aplaudidos con entusiasmo, por los concurrentes al acto.

UN DOMADOR Y UNA LEONA

El público que asistió anteayer al circo de Invierno de Lisboa, presenció un incidente por todo extremo desagradable.

Trabajaba en dicho circo un domador de fieras Mr. Wimen, el cual ejecutaba arriesgadísimo ejercicios con tres leonas y dos leonas.

Eran estos cinco animales de magnífica lánmina é imponente aspecto y que siempre habían obedecido con la mayor docilidad al domador. Con tal motivo, Mr. Wimen había llegado a adquirir gran confianza y prescindía de ciertas precauciones muy necesarias.

Ayer entró el domador en la jaula de los leones para hacer sus acostumbrados trabajos, cuando de repente y sin darle tiempo para evitar la agresión, una de las leonas le atacó por la espalda, clavándole las garras en el cuello.

El momento fué terrible. Todo el público lanzó un grito de horror.

Por fortuna, hallábase cerca de la jaula el célebre tirador Rossel, el cual, viendo la inminencia del peligro, y al oír el angustioso grito de Wimen, acoróse a la jaula, y haciendo fuego sobre la leona, la dejó muerta al primer disparo.

Después, dando prueba de un valor verdaderamente temerario, abrió la puerta de la jaula y sacó al desgraciado domador.

Por fortuna, los demás leones permanecieron tranquilos durante la escena que acabamos de reseñar.

NOTICIAS GENERALES

D. Vicente Vizarraga, cura párroco de Calatorao (Zaragoza), activa con gran interés las excavaciones que por iniciativa suya y de algunos feligreses se vienen practicando en aquella villa. Su objeto no es otro que el de descubrir monumentos epigráficos que ilustren la historia de tan antigua población y no el que le atribuye un periódico, de buscar la situación del Nertóbriga, bien conocida por el itinerario de Antonino.

El periódico *The Times*, en un despacho de Tánger, da cuenta de que la langosta había causado grandes daños a los campos.

En los tres últimos días ha sido barrida por el viento.

Ya hay noticia detallada de lo ocurrido en Tánger entre el representante de la Tratatlantica y el encargado de Negocios en Francia.

Acababa de llegar al referido puerto el vapor de la compañía Tratatlantica española, *Joaquín del Pielago*. Acoróse a él un bote en que iba el delegado de la compañía con los documentos reglamentarios, y a poco llegó otro bote conduciendo varios pasajeros.

Uno de los mozos que le tripulaban dió un empujón al delegado de la Tratatlantica, originándose con este motivo una violenta escena, en la que intervino uno de los pasajeros del bote, el cual, enarbolando el bastón, dió un golpe al delegado.

Al verse éste tan brutalmente agredido, y observando que el pasajero en cuestión se disponía a repetir la acometida, arrojóse sobre él y le dió una tremenda bofetada. Y Dios sabe cómo hubiera terminado la lucha, si algunas personas que la presenciaban no hubieran logrado separar a los contendientes.

Después se supo que el pasajero que con tanta facilidad hace uso del bastón era monsieur Souhart, encargado de Negocios de Francia.

No se sabe si este diplomático entablará una reclamación, ó si habrá reconocido que su intervención en el asunto fué inconveniente é inoportuna.

Un periódico de Valladolid ha oído decir al Sr. Perez Galdós que el próximo otoño verá la luz una nueva novela suya a la cual aún no ha dado título, y que al mismo tiempo se ocupa en escribir una obra dramática.

Los agentes de la autoridad sorprendieron anoche en Barcelona, en la cervetería de la calle del Carmen, una partida de juegos prohibidos, deteniendo a ocho jugadores, entre los que había una mujer, y poniéndolos así como el dinero y efectos ocupados, a disposición del juez correspondiente.

En la villa de Oliva ha ocurrido un sensible incidente.

Un pobre demente, llamado Vicent Llusar, tiene la monomanía de buscar a una jóvena de dicho pueblo para casarse con ella, pero a rajatablas y sin pérdida de tiempo.

Anteayer parece que la sorprendió, y después de ultrajarla, corrió a esconderse en una ranchería de bohemios, donde no se sabe lo que ocurría; pero el caso fué que la emprendieron a tiros con el pobre alienado, causándole una herida en el brazo derecho y otra en la pierna izquierda.

Han sido detenidos como presuntos autores del hecho cuatro de aquellos individuos.

Ha fallecido en Valencia el conocido propietario D. Francisco de P. Formosa. En la actualidad estaba el finado retirado en absoluto de la vida activa, pero durante veinte años ha figurado en cuantas empresas financieras y comerciales se han emprendido en Valencia, formando como director gerente en la primera compañía de tranvías que se estableció en aquella capital, y como socio en la primera empresa de ferrocarriles económicos que cruzó la provincia.

Fué en distintas ocasiones concejal del Ayuntamiento, pero manifestando siempre más aficiones administrativas y comerciales que políticas.

Descanse en paz el alma del Sr. Formosa!

La circunstancia de hallarse enferma en estos días el cardenal Rampolla, a quien se considera poco afecto a la triple alianza, ha hecho que se interprete en Roma, su ausencia en el banquete de la Legación de Prusia, como una muestra de que evitaba encontrarse con el Emperador Guillermo. Así lo indica *The Standard*, pero parece poco verosímil tal suposición si se tiene en cuenta que al banquete asistía el cardenal Ledochowski, que tiene mayores motivos de resentimiento con el Gobierno alemán, que le tuvo algún tiempo encerrado, por motivos religiosos, en una prisión de Estado.

El hecho de que Guillermo II haya conferido el orden del Águila Negra, la más preciada de las condecoraciones alemanas a Su Eminencia Rampolla, parece indicar también que no existe la tirantez de relaciones que se supone, pues los otros príncipes de la Iglesia han obtenido distinciones de menor importancia. El Águila Roja al cardenal Meonni y una tabaquera con el retrato del Emperador rodeado de brillantes, al cardenal Ledochowski.

NOTICIAS DE MADRID

Ya tiene el gobierno otro conflicto encima. La isla de Cuba carece, desde el 1.º del actual del servicio interior de vapores correos

LA DUQUESA CLAUDIA

BIBLIOTECA DE EL NOTICIERO SEVILLANO

bailar a mi voluntad, Tómalo ó déjalo, según la confianza que tengas en mí.

Juan, que parecía sinceramente apasionado, tuvo fé y marchó a París en busca de fortuna, dejando a Rosa bajo la vigilancia de su amigo íntimo Carlos Durast, un amanuense de escribano, de quien no pensaba tener que temer porque era todo lo feo y mal formado posible.

Pequeño, enclaque, descolorido, atrocemente vizo, con la cara en extremo cómica, y no sin cierto *esprit* natural, excóptico y burlón, el fabricante de protestos estaba lleno de presiones y hacia cuanto le era posible para suplantar a su amigo, esforzándose en persuadir a la linda Rosa de que él únicamente la adoraba con pasión, mientras que Juan le olvidaría muy pronto en lo que llamaba con énfasis "las delicias de la moderna Babilonia."

La jóvena no se dejaba convencer. La correspondencia de los novios era muy frecuente, y cuando Juan iba a Reims, lo cual sucedía casi todos los meses, encontraba a su futura siempre dispuesta a mantener su promesa.

Juan se volvía a París afirmando a su novia que pronto sería rico, y Rosa proseguía su existencia independiente, cuidándose tan poco del raquíctico y presuntuoso aprendiz de curial como de las declaraciones de sus demás apasionados.

Al único de éstos a quien Rosa escuchaba con cierto placer, por más que no le concediese favor alguno, era Alberto Romnier, brillante caballero de veinticinco a veintiseis años, hijo de uno de los grandes industriales de la ciudad.

Rico por sí, mereced a la cuantiosa legítima de su madre, Alberto tenía ansia de ir a gozar a París, y no cesaba de repetir a la bella jóvena:

—El día que os convenga, cuando estéis cansada de vuestro taller y de vuestro Juan Mourel, que no se casará jamás con vos, por suerte vuestra, partiremos los dos, y os juro que no tendréis por qué arrepentiros ¿Cómo podeis creer que una hermosa criatura como vos, haya nacido para vejetar en provincias y llegar a ser la mujer de un pobre obrero?

Rosa, sin enojarse, rechazaba sencillamente estas proposiciones, que, por lo menos, tenía el mérito de la franqueza.

Así las cosas, una noche, aunque carecía de noticias de Juan desde hacía algunas semanas, acudió al baile más provocativa y más coqueta que nunca.

—Y bien, la dijo a media voz, interponiéndose a su paso Alberto Romnier, que la esperaba, ¿aún no estáis decidida? Ya sabéis que yo os adoro cada día más.

Rosa no tuvo tiempo para responder, porque en aquel ins-

Luego, agrupada sobre un estrado, al fondo, había una orquesta de composición algun tanto heterogénea. Dos serpentones de iglesia durante el día y clarinetes por la noche, y que así vivían con lo profano y lo sagrado, dos contrabajos alemanes y dos infatigables cornetines de pistón.

Este sexteto rascaba y soplaba con la unidad bastante.

Una de las mas asiduas entre las apasionadas de la coreografía libre, que estos músicos acompañaban ós veces por semana, sin contar los días festivos, era una jóvena de diez y seis a diez y siete años, Rosa Lasseguet, cuyo talle flexible, espesos cabellos rubios, grandes ojos de misotys, pequeña boca llena de graciosos molinos y una especie de distinción natural, la hacían una de las criaturas mas seductoras que es posible imaginar.

Huérfana, sin mas pariente que una vieja tía, viuda de un antiguo empleado en correos y que la adoraba, Rosa solía abusar de este cariño para vivir a su capricho ó poco menos, es decir, para irse directamente las noches de baile desde su taller de modista a la "Sala Bernard", donde la esperaban veinte enamorados; unos, los de su clase, para ofrecerle el casamiento; otros, los ricos, los que pensaban que estaba en venta, para prometerle a cambio de un beso y quizá de otros favores, todo el lujo que hubiera podido soñar.

Roseta, como se la llamaba familiarmente, era honrada ó más ambiciosa de lo que parecía, porque sin ofenderse de estos continuos asaltos a su virtud, respondía siempre "No," con un acento dulce, pero tan decidido, que al cabo se había llegado a creer que algun amante incógnito dominaba en su corazón.

Esta suposición no era del todo exacta, pero sí que un guapo mozo, de veinticuatro años, Juan Mourel, hábil grabador, era, ó poco poco menos, el prometido de Roseta. Ella no le amaba apasionadamente, porque la jóvena se amaba mucho y sobre todo a sí misma; pero de todos los jóvenes de su clase que conocía, Juan era el más elegante y el más generoso y su desenfado le gustaba.

No era su mujer hacia ya muchos meses, porque le había dicho una noche en que Juan se manifestaba más premiante que de ordinario:

—No tenemos un céntimo ni uno ni otro. Casarnos sería unir dos miserias. El día en que tengas solo cinco mil francos ahorrados iremos a la alcaldía. Yo te esperaré un año, dos, y hasta más si fuese preciso, pero en tanto, y mientras yo no sea Mme. Mourel, quiero estar completamente libre y

LA DUQUESA CLAUDIA

NOVELA ESCRITA EN FRANCÉS

FOR

RENÉ DE PONT-JEST

TRADUCIDA

FOR

M. MORANO

SEVILLA

Imprenta de EL NOTICIERO SEVILLANO

Alfonso XII, núm. 12

1893

Sas combinadas que producen un bonito efecto de color. Revisten las guarniciones preciosos ramos de alieles.

En el coche irán la distinguida señora de Bouisset y su linda hija María.

Señor de Ginzabreda.

Presenta un *milord* convertido en esquife de follaje, adornado con bandas de rosas blancas y rojas y pomos de menudos zarzapicos.

Ocupará el carruaje su dueño el Sr. Ginzabreda y D. Miguel Fábregas.

Señora Viuda de Soto.

Un *landeau* forrado de azul y adornado con hermosas guirnalda de rosas de té y rojas que perfilan todas las líneas del carruaje.

Los faroles convertidos en dos grandes ramilletes coronan el pescante que lleva también guirnalda en el frontal.

Los salva-barros y las estriberas semejan bandejas de rosas blancas, y sobre la capota del carruaje se ha formado con rosas dobles rojo y oloroso cogin.

Los arillos, ballestillas y la fusta del cobero van adornados con guirnalda de alieles rojos y blancos, y el mismo adorno combinado con rosas cubren los arcos y frontales del tronco, que es castaño y de hermosa estampa.

En el *landeau* irán la señora Viuda de Soto con dos de sus hijas y la señorita de Valverde. Todas vestirán trajes claros.

D. Rafael León y Primo Rivera

Figura el coche una elegante *corbeille* revestida de hermosísimas rosas blancas y rojas, no entremezcladas, sino formando macizos de los colores indicados.

La *cesta* está formada en su interior de raso azul, y las partes delantera y trasera del coche de raso rojo.

Dentro de la canastilla, irá un grupo de lindas mujeres, cuya belleza realzará el marco de rosas que las encuadra: María Piekman de León, María y Estrella León y la Marquesa de Mérito.

Este carruaje será de los que más llamarán la atención. Irá tirado por cuatro hermosos caballos, dos negros y dos alazanos, cruzados.

Hijos del Sr. Ruiz Martínez

Es un carruaje verdaderamente de batalla: un cañón con curveta y ruedas y balas, que mediante un procedimiento ingenioso, lanza una granizada de rosas odoríferas y multicolores.

El cañón y todos sus accesorios vestidos de mosas y flores amarillas, rojas, blancas y azules, formando preciosas combinaciones y dibujos.

Guirnalda de rosas penden de los flancos del coche.

Sentada en los ejes de las ruedas irán los señores Ruiz, Martínez (don F. y don Ventura, hijos), don Gonzalo Sanchez Lozano y don Frutos García Muro.

Tirarán del coche dos hermosos caballos alazanos. Los cocheros vestirán a la *demi-camion*.

El cañón de los señores Ruiz Martínez ha llamado mucho la atención.

Sr. Vinda de Cámara

El *break* presentado por esta señora, forma bellísimo conjunto.

Forrado interiormente de felpa granate, lleva alrededor, artísticamente colocadas, guirnalda de claveles, camelias, rosas dobles y hojas de yedra.

De ambos faroles, que están también revestidos de flores, cuelgan en combinación cintas de seda rosa, azules y rojas. La garganta del carruaje va llena de amapolas, margaritas, madreselvas y espigas, resultando un ramillete precioso de flores silvestres.

En las ruedas y barandillas del pescante, semillas.

Las libreas, polainas y sombreros de los cocheros, llevan claveles con hojas pequeñas. El adorno de los arcos es sencillito y está bien colocado.

Ocuparán el *break* la Sra. D.^a Carmen Canaleta, viuda de Cámara, sus hijos D.^s Juana Tarabillo de Benjumea, y D. José de Cámara y su esposa; Sra. Josefa Benjumea, D.^a Juana Benjumea y Zayas y su señor hermano don Eduardo.

El señor Friend

El *landeau* del ingeniero jefe de la compañía de Aguas está materialmente cubierto de flores, traídas de los jardines que dicho señor posee en Alcalá de Guadaíra.

De la capota del coche penden guirnalda y ramos de flores cultivadas y silvestres.

Si hubiera premio para las damas que han de ocupar el carruaje, seguramente que el jurado estaría unánimemente conforme en adjudicárselo a la señora de Friend y a las bellísimas señoritas Ana e Isabela Toledo.

Arrostrarán el *landeau* dos magníficos caballos tordos.

Don Francisco de la Portilla

Es el más original de cuantos han de presentarse en la batalla de flores.

Del cañón del carruaje se eleva hasta la altura de cinco metros un globo hecho de flores valiosas y de profusión de cintas con los colores de las banderas mejicana y española. El pequeño aerostato es ligero y de corte elegante. Le sirve de canastilla el carruaje, que cubren por todas partes infinidad de flores distribuidas artísticamente.

El conjunto de este carruaje es precioso, y el señor Portilla ha dado pruebas de tener gusto exquisito presentando tan original aerostato.

El Sr. Gomez de Barreda

El carruaje de este señor, que figurará en la batalla ha de llamar por su adorno poderosamente la atención.

Es un lindo *milord* compuesto a la *posta* francesa, y será ocupado por su propietario, el Sr. Gomez de Barreda y su bella sobrina Filomena.

El del marqués de Chaves

El magnífico *landeau* del conde de Tours, irá también cubierto de flores ricas y variadas.

El pescante, ha quedado convertido en una preciosa canastilla de flores.

Mantillas blancas

Muchas de las familias de la buena sociedad sevillana que piensan concurrir a la batalla nos han suplicado que abogemos en el NOTICIERO SEVILLANO por que cuantas damas asistan a la fiesta vayan tocadas con mantillas blancas.

zas la mantilla blanca, y que nos dé el cielo muchísima luz y un calidísimo sol y seguramente que la batalla de flores de Sevilla ha de entrar en atractivos a las célebres Niza y de Valencia.

ALCANCE POSTAL

MADRID 26.

El gobierno tiene el propósito de que el Congreso se declare en sesión permanente hasta aprobar el proyecto de aplazamiento de las elecciones municipales.

Los republicanos confían que el gobierno se saldrá con la suya y amenazan con el retraining en el caso de ser vencidas.

La reina ha firmado hoy los siguientes decretos:

Disponiendo de la subasta de los buques el *Lepanto* y el *Tornado*. Si no hubiera postores se cedería este último, que fué el que remolcó al *Virginius* hasta la Habana cuando su famoso apresamiento por nuestra armada, al Ayuntamiento de Valencia. Se desahuciará en ese caso a asilo naval flotante.

Ascendiendo a sus inmediatos empleos de tenientes de navío a D. José Duño y D. Joaquín González, y alférez D. César Rodríguez.

Id. al teniente de infantería de marina don Adriano Tejero, alférez D. Manuel Jordan y sargento D. Juan Guerrero.

Id. al alférez D. Jacobo Patrón Caballero. Id. al contador de navío D. Guillermo Gil-lyar Camr Trujillo y D. Guillermo Lazo, y al de fragata D. Adolfo Calente Romero.

Concediendo cruz blanca del Mérito Militar al conde de Arlant de Saint Sand del Aubalpinno, francés.

Destinando a los coroneles de la Guardia civil D. Alfonso Guillén a la Subinspección de las Comandancias de Cádiz, Sevilla y Algeciras; a D. Joaquín Alegre a la de Almería, Málaga y Estepona, y a D. Eduardo Arco a las de Badajoz y Cáceres, y a D. Saturnino Jiménez Adrever a Baleares.

El pase a la reserva de los generales de división D. Luis Otero y D. Rafael Assin.

Nombrando Inspector de Sanidad militar del distrito de Aragón al inspector médico segundo D. Cristóbal Mas.

Autorizando por gestión directa el machaqueo de piedra necesario para las obras del fuerte de Alfonso XII en Pamplona.

Reformas del Sr. Montero Ríos

El ilustre canonista y ministro de Gracia y Justicia, señor Montero Ríos, ha tenido la bondad de proporcionarme, con una galantería que nunca le agradeceré bastante, los datos que van a continuación acerca del presupuesto de su departamento, que en breve será sometido a las Cortes.

Huelga todo elogio a la obra verdaderamente reformada del ilustre jurista. Con solo pasar la vista por las líneas que siguen, somero extracto de sus proyectos, se convencerá el lector de la trascendencia de los mismos, producto de un estudio meditado como todo lo que sale de la fecunda iniciativa del Sr. Montero Ríos.

Era un problema verdaderamente difícil reorganizar los servicios económicos, y ante la necesidad imperiosa de hacerlos, y sin embargo, el señor ministro de Gracia y Justicia ha conseguido, mediante dicho arreglo, obteniendo una economía de 3.989,797 pesetas en los gastos de su departamento.

Los gastos de personal de la administración central, importaba en el presupuesto del señor Cos-Gayón 608,900 pesetas, y en el del señor Montero solo ascenderán a 449,750, y los del material eran de 138,472 pesetas y ahora no pasarán de 93,000.

El personal del tribunal supremo, audiencias territoriales y dietas de magistrados de estos tribunales figuran en los próximos presupuestos por 2.674,535, y el del ministerio fiscal de los mismos tribunales y el de los nuevos de partido, 1.248,325, lo cual da un total de 3.922,860, resultando en este capítulo 2.443,825 pesetas de economías.

El personal de los juzgados, médicos forenses y análisis químicos, aumenta necesariamente en la nueva organización que se da a los primeros. En el presupuesto vigente ascienden a 2.730,990 y en el del señor Montero a 8.585,506 lo cual da un aumento de 804,570 pesetas.

En el material de todos los tribunales, (supremo, audiencias, juzgados y tribunales de partido,) las economías son de 148,818 pesetas. Antes figuraban 457,243, y en el próximo presupuesto 308,425.

En establecimientos penales se economizan 73,000 pesetas en el personal, y 804,602 en material, ascendiendo la totalidad de economías en este capítulo a 467,602 pesetas.

Finalmente; las economías en gastos eventuales é imprevistos, son 890,600 pesetas. Toca hablar ahora de las reformas de los diferentes tribunales, que se propone realizar el Sr. Montero Ríos.

El Tribunal de lo Contencioso pasa al Supremo con la organización que hoy tiene. En el alto Tribunal de Justicia se suprime la Sala tercera, quedando solo una sala de lo civil y otra de lo criminal, de modo que la Sala que se suprime pasa a ser la de lo Contencioso, con lo cual se obtiene una economía no despreciable en el presupuesto de gastos de la presidencia del Consejo.

Las quince Audiencias territoriales continúan con su actual organización, pero se suprimen las 34 Audiencias de lo criminal domiciliadas en las restantes capitales de provincias.

Se crean tribunales de partido con iguales atribuciones que las Audiencias provinciales en lo criminal.

Para juzgar por delitos graves, estos tribunales serán presididos por un magistrado. En lo civil, los jueces de primera instancia instruirán los asuntos civiles, pero las sentencias ó resoluciones que tengan carácter de sentencia, las dictarán los tribunales de partido en primera instancia.

Estos tribunales de partido se reunirán cuatro veces al año. En las 34 capitales de provincias que pierden la Audiencia de lo criminal, se reunirá periódicamente el tribunal colegiado de partido para conocer, no solo de lo criminal, sino también de lo civil, de que hoy no conocían dichas Audiencias.

Y en compensación del pequeño perjuicio que sufrirán estas 34 capitales de provincias, ganarán unas 500 capitales de partido judicial, porque volverán a ellas los negocios criminales de que habían sido privadas en 1882 para llevarlos a las Audiencias de lo criminal, y además porque en cada capital de partido se reunirá periódicamente el tribunal colegiado de partido para todos los asuntos civiles y criminales del mismo.

La jurisdicción municipal será también ejercida por tribunales colegiados, así en lo civil como en lo criminal.

No costarán nada al Estado, pues estarán formados por el juez municipal y dos adjuntos

Respecto a las economías en el presupuesto del circo, ya saben los lectores que según las negociaciones en Roma con esperanzas de pronto arreglo, para lo cual trabajan activamente los ministros de Estado y Hacienda.—X.

Nuestros Telegramas

(Del Extranjero)

Fiestas en América

Paris 26, 9-30 n.

Noticias de Nueva-York participan que los buques españoles y las carabelas han entrado en el puerto interior.

Los buques extranjeros hicieron salvas a la vista de las carabelas y los mercantes sonaron los pitos.

Un génfio inmenso llenaba las orillas del río dando vivas a Colón y a España. El espectáculo era en alto grado conmovedor, resultando un cuadro grandioso que impresionó vivamente a los marinos españoles. Se preparan grandes festejos para celebrar la llegada de las carabelas.

Varias noticias

Paris 27, 11 m.

Los caballos del coche que conducía al emperador Guillermo ayer tarde en Roma, se desbocaron, rompiendo la lanza y saliendo en vertiginosa carrera. El cobero y otras personas que había cerca del lugar del suceso, contuvieron a los animales rápidamente, impidiendo sufrir al emperador un accidente desagradable.

La noticia corrió por Roma en seguida, y muchas personas fueron a palacio para averiguar lo ocurrido al emperador.

—Ha salido de Florencia para Inglaterra la reina Victoria, después de haber asistido a la boda del rey Fernando de Bulgaria con la princesa de Parma.

—En Bruselas ha sido atacado de influenza el presidente del gabinete belga, Mr. Bernaert. —Rigalt.

La curación de la difteria

Paris 27, 2 t.

El doctor Flachant ha hecho, según asegura, un importante descubrimiento para la curación de la difteria.

Segun el referido médico, para combatir la terrible enfermedad es de innegables resultados el tratamiento por el petróleo, que no ofrece dificultad ni peligro alguno.

De las observaciones que ha hecho, resulta que de cuarenta atacados de la dolencia diftérica se salvaron todos, aplicando un pincel mojado en petróleo en bruto sobre las mucosas que se disuelven fácilmente al contacto con el aceite mineral.

La Academia de Medicina de Paris estudiará el descubrimiento, para dar su dictamen. —Rigalt.

Las fiestas de Italia

Paris 27, 2-45 t.

Noticias de Roma dicen han salido de aquella capital con dirección a Nápoles los reyes y emperadores de Alemania, siendo aclamados a la partida del tren por una inmensa multitud que los vitoreaba sin cesar.

Esta tarde llegarán a Nápoles y mañana harán una escursión en el *Lepanto* por el golfo. Por la noche se dará en su honor una gran función de gala en el teatro de San Carlos. —Rigalt.

Agencia Mencheta

(Prohibida la reproducción de su servicio)

El arzobispo de Valencia

Valencia 26, 7-30 t.

Ha regresado a esta capital el arzobispo de la diócesis Sr. Sancha.

El ilustre prelado ha citado para mañana a los encargados de fomentar su proyecto de celebrar en Octubre un Congreso Eucarístico al que asistirán algunos extranjeros importantes.

El Mensaje

Madrid 23, 9-45 n.

Senado.—El conde de Estéban Collantes ha censurado en su discurso las reformas de los liberales que revelan censurable imprevisión. Se ha conculgado de las reformas militares que por lo poco meditadas recuerdan el regionalismo y separatismo que tanta sangre han costado a nuestro país.

El orador ha aludido a los decretos del señor Moret sobre créditos no aprobados por las Cortes.

Tormentas

Madrid 27, 10 n.

Las tormentas continúan con intensidad general, según las noticias que se reciben de toda España.

Hoy ha descargado sobre Madrid otra fuerte tempestad acompañada de copiosa lluvia.

Los infantes en Canarias

Santa Cruz de Tenerife 26, 11-30 noche.

El recibimiento hecho por la capital de las islas Canarias a los infantes D. Antonio y doña Eulalia supera a lo conocido.

El aspecto del muelle, las plazas de la Capitanía general, del Gobierno, calle del Castillo, las principales vías y los pasos públicos era anima disimo a la llegada de S. A. A.

En el instante en que el baluarte de San Cristóbal hizo las salvas anunciando la llegada de los príncipes, se desbordó el entusiasmo público y preparó un entusiasta recibimiento a los regios huéspedes. Toda la población está engalanada y alumbrada con profusión.

S. S. A. A. asistieron al *Te Deum* y a la recepción dada en su honor en la Capitanía general, cuyo moderno edificio ha sido decorado con verdadero lujo para este acto que ha resultado brillantísimo.

Las aclamaciones a los príncipes han sido entusiastas.

Esta tarde visitaron el magnífico valle de Orotava, que constituye una maravilla para cuantos lo visitan y gustan de los encantos de la naturaleza. Radica al pie del famoso Pico de Teide, a 15 kilómetros próximamente de esta ciudad, domina el Océano y la rodea un fértilísimo valle que presenta un panorama delicioso.

Los infantes han quedado muy complacidos de tan agradable expedición.

bierno, contemplaron la fachada del edificio en donde nació O'Donnell.

La población en masa les ha despedido y les ha aclamado al embarcarse en el muelle.—Ortiz.

Un ministro enfermo

Madrid 26, 12 n.

Don Venancio Gonzalez ha sufrido esta tarde fuertes vahidos que obligan a guardar cama, pero sin que la indisposición entrafie gravedad.

Querencia a la vara

Madrid 27, 9-15 m.

El corresponsal de esta Agencia en Salamanca telegrafía que continúa sin resolver el conflicto municipal.

El alcalde conservador, suspenso, exigió que se le diera posesión de su cargo por hallarse en período electoral y el alcalde interino se ha opuesto diciéndole: ¡Y a mí que me cuenta!

El préstamo del Banco

Madrid 27, 9-40 m.

Insistió en que el Banco de España abriera al gobierno un crédito de cincuenta a cien millones de pesetas, para atender a las atenciones del Tesoro.

Este préstamo lo facilitará el Banco cobrando mensualmente los intereses del cuatro por ciento.

Mejoría de D. Venancio

Madrid 27, 10 m.

El ministro de la Gobernación ha experimentado alguna mejoría. No se ha repetido el vahido que sufrió ayer tarde. Esto no obstante, los médicos creen es necesario el reposo a su quebrantada salud.

La *Correspondencia* cree que si el Sr. Gonzalez continuara enfermo es posible que se precipite la crisis que viene conteniendo el Sr. Sagasta.

La Ley de Tesorerías

Madrid 27, 10 m.

El Consejo del Banco de España, se reunirá esta tarde en pleno, para resolver en definitiva sobre la cuestión de las tesorerías.

La opinión general es que el Banco no continuará al frente del servicio indicado.

La venta del niño

Madrid 27, 10-15 m.

Es objeto de vivos comentarios la poca actividad que demuestra el juzgado en la causa de la cesión del niño de la calle de Santiago el Verde, a pesar de conocerse, según de público se dice, a la marquesa que lo compró a su madre.

Consejo con la Reina

Madrid 27, 1-45 t.

El Consejo de ministros presidido por Su Majestad ha durado dos horas próximamente. La parte principal del mismo ha versado sobre política extranjera, el viaje de los infantes, la proximidad del 1.º de Mayo y las tareas parlamentarias. Estos asuntos han servido de tema al Sr. Sagasta para exponer sus puntos de vista y reflejar la opinión del gobierno sobre cada uno de ellos.

S. M. la Reina ha manifestado interés por la salud del ministro de la Gobernación.

En dicho consejo ha quedado acordado nombrar obispo de Osuma a D. Victoriano Guisasa, chantre del cabildo de la diócesis de Compostela.

Los ministros se acaban de reunir en consejo en la secretaria de Estado.

Urgentes

Movimiento anarquista

Cádiz 27, 2 t.

Se confirma que hace dos días ha estado en Cádiz un delegado anarquista de esa capital, marchándose ayer para Málaga y Barcelona, en cuya última población recibirá instrucciones del directorio obrero para el movimiento del día 1.º en Andalucía.

Aquí ha celebrado varias conferencias con los jefes más caracterizados del anarquismo, recibiendo instrucciones para el directorio de Barcelona, el que parece está encargado de dirigir el movimiento obrero de toda España, de acuerdo con los jefes del extranjero.

Como tengo ya indicado, no se ha ultimado aun el programa de la próxima jornada en esta capital, esperando para ello las órdenes que ha de traer de Barcelona el comisionado en cuestión.

Segun han dicho algunos anarquistas, aquí en la capital obedecerán cuantas disposiciones dicte el gobierno para el día 1.º, pero en los pueblos de la provincia acentuarán el movimiento, aprovechando la concentración en esta localidad de las fuerzas de la Guardia civil.

Ante este temor, son muchas las familias acomodadas de esta provincia que piensan trasladarse a Cádiz para ese día.

En la mayoría de los pueblos continúan con caracteres alarmantes la crisis que ha venido atravesando la clase obrera, aumentando esto el temor de que no sean vanos alardes las amenazas de los anarquistas.

En la campaña de Jerez, Arcos y pueblos de la sierra se suceden a diario los atentados de los obreros sin trabajo a las tabernas y establecimientos de víveres, produciendo esto la natural alarma.—Zaldúa.

El consejo

Madrid 27, 2-15 t.

En el consejo se han ocupado los ministros de asuntos relacionados con las negociaciones que se siguen para concertar nuevos tratados, de cuestiones parlamentarias y de la reclamación de Francia sobre la muerte de un contrabandista francés en la frontera.

Los ministros niegan que la reclamación presentada por el embajador de Francia esté redactada en términos enérgicos; dicen que en su forma y en su fondo es un documento amistoso si bien apremia la contestación a la nota presentada.

El gobierno contestará que no tiene porque dar explicaciones, toda vez que el suceso ocurrió en territorio español.

En dicho consejo se ha convenido en principio los ministros que han de intervenir en los debates parlamentarios.

La salud del Rey

Madrid 27, 2-35 t.

Es inexacta la noticia publicada por *El País* de que el rey ha pasado la noche con fiebre.

D. Alfonso pasó ayer tarde detenidamente por el camino del Pardo y por dicho real sitio y ahora acaba de salir de palacio en la misma dirección sin que en su semblante se observe indicio alguno de enfermedad.

La enfermedad de un ministro.

Madrid 27, 3 t.

La enfermedad que aqueja a D. Venancio Gonzalez, tiene carácter leve, pero ha producido gran cansancio en el enfermo.

Los médicos le han aconsejado tres días de cama y algunos más de absoluto apartamiento de los negocios públicos.

En vísperas de crisis

Madrid 27, 4-15 t.

Ayer tarde, a última hora, se inició el rumor hoy más persistente de que la venida a Madrid del Sr. León y Castillo, obedece a la proximidad de una crisis, la cual, de por resultado la entrada de dicho personaje en el gabinete, reemplazándole en la embajada de París el general Lopez Dominguez y a este en el Ministerio de la Guerra, el general Bermúdez Reina.

Como el rumor toma cuerpo, aun cuando lo considero prematuro, he preguntado a uno de los ministros que más influyen en las resoluciones gubernamentales y me ha dicho que no tiene fundamento, al menos por ahora.

DESDE LAS CÁMARAS

Madrid 27, 6-15 t.

Senado.—Comenzó la sesión lamentando el marqués de Muros la lentitud con que dictamina la comisión de actas obediendo, quizás su conducta a indicaciones del gobierno.

El presidente de la Cámara y el Sr. Sagasta han negado rotundamente que el gobierno se fuese para nada en asuntos de la competencia del Senado.

Terminado este incidente, se entró en la orden del día y el señor Sanchez Roman contestó al discurso del señor conde de Estéban Collantes.

El senador fusionista ha defendido en nombre de la comisión el mensaje de la política ministerial.

Ha dicho que la prueba de que los conservadores lo hacían mal y que su partido estaba descompuesto é imposibilitado para gobernar, es que fueron llamados prematuramente al poder los liberales.

Rectificó

NOTICIAS COMERCIALES

Según noticias de Burdeos, sigue la animación iniciada días pasados en el mercado de vinos. La tonelada de 905 litros de vino blanco de Huelva se ha pagado de 280 á 310 francos.

Según dicen de San Martín de Valdeiglesias, una horrosa tormenta ha destruido casi por completo toda la cosecha.

—Mercado de aceites, en la Calzada: Existencias de ajen, 1.700 arrobas. Entradas hoy, 4.800 arrobas, nuevo. Endeble, 0.000 arrobas.

—Mercado y matadero de cerdos: Existencia anterior, 098. Entrados hoy, 05. Salidos para el consumo, 88. De tránsito, 00.

—En Cádiz se proyecta, para Agosto, una temporada de ópera en el teatro Principal.

—En el Matadero de esta capital se han sacrificado hoy 0 toros, 43 novillos, 7 terneras, 81 carneros y 81 ovejas, formando un total de 112 reses.

NOTICIAS TEATRALES

La compañía Romea termina sus funciones en Cádiz el domingo próximo.

El martes saldrá para esta capital, debutando probablemente el miércoles.

—En Cádiz se proyecta, para Agosto, una temporada de ópera en el teatro Principal.

—En el Matadero de esta capital se han sacrificado hoy 0 toros, 43 novillos, 7 terneras, 81 carneros y 81 ovejas, formando un total de 112 reses.

NOTICIAS MARÍTIMAS

Enques entrados el 27 de Abril: Balandra San Bartolomé, con cal y otros, de Ayamonte.

Despachados: Vapor Anita, con carga general, para Cádiz; id. inglés Isle of Dorsey, en lastre, para Huelva; laud Jerónimo, id. para

Larache; id. Ligero, id. para Tetuan; id. Pepito, con ladrillos, para Cádiz.

—Procedente de Ferrol ha llegado á esta capital, en uso de licencia, el comandante de artillería de la Armada, D. Francisco Quintero y Torres.

Ayer mañana, y con las formalidades de ordenanza, se hizo cargo del puesto de segundo jefe de esta Comandancia de marina y Capitania del puerto, el teniente de navío de primera clase D. Vicente Cervera y Topete, nombrado para dicho cargo por Real orden de 7 del mes anterior, cesando en este destino, por haber cumplido el tiempo reglamentario, el capitán de fragata D. Marcos Fernández de Córdoba y Castrillo.

NOTICIAS DEL EXTRANJERO

París 25.—El ministro de Justicia, contestando en el Senado á una pregunta sobre el indulto de Turpin, inventor de la melinita, ha manifestado que el exámen del expediente le ha demostrado que Turpin ha merecido su sentencia, pero no la detención que ha sufrido, y que ésta le ha hecho expiar su culpa.

El general Goizillon, ministro de la Guerra, ha añadido que la conducta de todos los funcionarios del ramo de Guerra comprometidos en este asunto ha sido de la más perfecta corrección. (Aplausos).

M. de Freycinet manifiesta que el ministro de la Guerra compró el usufructo de los descubrimientos de Turpin durante diez meses, por la cantidad de 250.000 francos; pero se negó á dar 5.000.000 por el monopolio de los privilegios.

Turpin se dirigió entonces á Alemania, que se negó á pagarle su invento, y aquel fué solamente condenado por la publicación de su libro acerca de la melinita.

M. de Freycinet termina justificando la conducta de los oficiales cuyo nombre se unió á este asunto.

Con esto se ha declarado terminado el incidente, sin orden del día especial.

Londres 25.—El periódico Standard, en un despacho de Viena, hace constar que el cardenal Rampolla evitó encontrar al emperador Guillermo en la visita de éste al Vaticano. Créese, no obstante, que habrá de cesar la hostilidad de monseñor Rampolla hacia la triple alianza.

—Lisboa 25.—La comisión hispano-portuguesa, encargada de fijar los límites de las aguas á

os pecadores de ambos países, sale con dirección al Algarbe.

En cuanto termine sus tareas en dicho punto, se dirigirá al Miño.

Reina la mejor armonía entre los delegados de ambos reinos, y se confía que en breve terminarán su cometido.

Nueva York 25.—La prensa dedica halagüeñas frases á los marineros españoles, con motivo de la llegada de la escuadra y de las carabelas. Estas últimas excitaban vivamente la curiosidad del público.

Roma 26.—Los reyes de Italia y los emperadores de Alemania asistieron anoche á un gran baile dado en su honor. Tanto á la ida como al regreso, los soberanos fueron objetos de entusiastas aclamaciones por parte del pueblo.

Washington 26.—El presidente de la República, Sr. Cleveland, ha recibido ayer en audiencia privada al duque de Veragua. Este sigue siendo objeto de grandes demostraciones por parte del pueblo americano.

Chicago 26.—Anoche se declaró un violento incendio que ha destruido por completo el parque del primer regimiento de milicia. Han el si nuestro resultaron ocho hombres muertos y algunos heridos.

Sección religiosa

Santo de mañana.—San Prudencio, obispo. Nació en una de las provincias vascas, y sus padres le educaron cristianamente. A los quince años dejó su patria y se marchó á la sierra Blanca, pero al llegar al Duero supo que por aquella comarca moraban años. Después de esto tiempo fué á Calahorra, donde, con su predicación, convirtió muchas gentes y cuando su fama iba siendo general desapareció, marchándose á Tarazona, donde estuvo de sacerdote de una iglesia; aquí recibió órdenes sagradas, y habiendo muerto el obispo el clero y pueblo eligió á Prudencio. Gobernó esta silla hasta el año 85 de la era cristiana en que murió en Osmá, á donde había ido para cortar ciertas diferencias que había entre el clero y su prelado.

Liturgia.—Oficio y misa de San Prudencio, obispo, rito doble, color blanco.

Cultos.—Como todos los viernes, á las siete y media de la mañana, se oficia el Señor de los Aflijidos, en la Santa Iglesia Catedral, durante una misa en la que se dará la Sagrada Comunión.—Continúan la novena á San Vicente y los ejercicios espirituales anunciados el miércoles.—Ejercicios de Pasión, por la tarde, en la iglesia de san Antonio Abad, y por la noche en las parroquias del Salvador, san Ildefonso, san Isidoro, san Lorenzo, san Vicente, san Roque y san Bernabé.

Indulgencias.—El jubileo de las Cuarenta Horas se gana en la iglesia de san Jacinto.—Visitando la Capilla de Nuestro Padre Jesús de las tres caídas, de la

parroquia de san Isidoro, siete años y otras tantas cuarentenas de perdón, rogando por la intención del Papa Gregorio XVI.—En la iglesia de RR. Agustinas de san Leandro, cuarenta años y otras tantas cuarentenas de indulgencia por ser día del Beato Agustín Novelo.

REVISTA AGRÍCOLA

Cotizaciones de la última decena; Vinos Posetas.

Table with 2 columns: Wine type and Price. Includes Valdepeñas (Ciudad-Real), Idem, para Ultramar, Idem, blanco, Almodralejo (id.), Los Santos, Badajoz, Villafraña de los Barros (id.), Laroles (Granada), Valdepeñas (Jaén), blanco.

Acetites

Table with 2 columns: Oil type and Price. Includes *Villarrubia de los Ojos, (Ciudad Real), *Llerena (Badajoz), Laroles (Granada), Valdepeñas (Jaén), Castuera (Badajoz), Los Santos (Badajoz).

Cereales

Table with 2 columns: Grain type and Price. Includes *Llerena (Badajoz), trigo, Idem, cebada, *Villarrubia de los Ojos (Ciudad Real), trigo, Acenchal (Badajoz), trigo, Idem, cebada, Montijo (Badajoz), trigo, Idem, cebada, Valdepeñas (Ciudad-Real), trigo, Idem, cebada, Alanje (Badajoz), trigo, Idem, cebada, Idem avena, Alhambra (Almería), trigo, Idem, maíz, Idem, cebada.

—Los labradores de Villada (Palencia), están retraídos en la venta de trigos, esperando que el precio ha de subir, porque las existencias son escasas. El precio de hoy, es de 46 reales las 92 libras.

—La cosecha de habas va á resultar mediana en algunos pueblos de la región de los Barros, por haberse presentado en ellas la epidemia denominada mangría.

SECCION AMENA

A su dama, enojada. (SONETO)

Como se turba el sol y se oscurece Si nube se interpone ó turbio el cielo, Dejando oscuro y triste acá en el suelo Todo cuanto con él claro parece; Y como estando así nos aparece Fuera de aquella nube y de aquel velo, Y llevando lo oscuro el aire á vuelo La claridad del sol más resplandece; Tales me son á mi vuestros enojos; Que mirándoos airada ó descontenta, Se torna oscura noche el claro día; Mas en viendo la luz de vuestros ojos, Alegre luego el alma os me presenta. Mil veces más hermosa que solía.

GUTIERREZ DE CETINA

CHARADA Es primera inmensidad, la segunda consonante; el todo es nombre de un dios conocido en todas partes.

Jeroglífico



Soluciones al número de ayer

A la fuga de vocales: Aunque te vayas al cielo Y te pongas junto á Dios, No te han de querer los santos Como te he querido yo. A la fuga de consonantes: Si usted me quisiera á mí Como yo la quiero á usted, Nos llamarán á los dos La fundación del querer. A la Charada.—Tupos. A la Jeroglífico: La mujer es el corazón del hombre.

Imprenta de EL NOTICIERO SEVILLANO Alfonso XII, 12.

SECCION DE ANUNCIOS

PARA CONSERVAR LA SALUD Y CURAR LAS ENFERMEDADES

AGUAS MINERALES NATURALES

DE

CARABAÑA

SALINAS, SULFURADAS, SULFATADO-SÓDICAS, HIPOSULFITADAS

Base purgante, NaO,SO 10³ HO.-gr. 227

Depurativa NaS.-gr. 00, 499.

ÚNICAS DE SU ESPECIE

INTERESA A TODOS SABER

1.º Que no existen otras aguas sulfuradas sódicas que las de CARABAÑA.

2.º Que no existe tampoco ningún otro verdadero manantial de aguas purgantes en explotación que el de CARABAÑA.

4.º Que los demás llamados manantiales son solamente aguas recogidas en pozos ó charcos, exudaciones de terrenos salitrosos.

4.º Que en el manantial de CARABAÑA todo es público y todo el mundo puede comprobarlo y tomar el agua al nacer.

El más seguro y eficaz medicamento actual de uso á domicilio en bebida y lavatorio.

Purgantes, depurativas, antibiliosas, antihépticas, antiescrofulosas y antisifilíticas.—Declaradas por la ciencia médica como regularizadoras de las funciones digestivas y regeneradoras de toda economía y organismo. Son el mayor depurativo de la sangre alterada por los humores ó virus en general.

LA SALUD DEL CUERPO

INTERIOR Y EXTERIOR

Opinión favorable médica universal, con 30 grandes premios, 10 medallas de oro y 8 diplomas de honor.

Se vende en todas las farmacias y droguerías de España y colonias, Europa, América, Asia, África y Oceanía.

Depósito general por mayor, R. J. Chávarri

87. ATOCHA 87.—MADRID

DOCTOR DON MANUEL DE ORLEANS

CIRUJANO-DENTISTA

Especialista en la construcción y aplicación de bragueros mecánicos inguinales y umbilicales, con los cuales se ejerce toda la presión que se desea sobre la parte afectada por medio de sus mecanismos, consiguiéndose con el indicado sistema la completa curación de las hernias.

Fajas de todas clases para señoras y caballeros, artículos de ortopedia, goma é instrumentos de cirugía y toda clase de aparatos ortopédicos.

PREMIADO EN VARIAS EXPOSICIONES

Agua dentrificadora, polvos y calmante eficaz para el dolor de muelas. Dentaduras garantizadas por todos los sistemas conocidos hasta el día. También pasa á domicilio á practicar operaciones, así como á la colocación de cualquier aparato, tanto en la localidad como fuera de ella.

RIOJA, 5.-SEVILLA

CHOCOLATES Y CAFÉS

DE LA

Compañía Colonial

TAPIOCA, TES

50 RECOMPENSAS INDUSTRIALES.

DEPÓSITO GENERAL

CALLE MAYOR 18 Y 20

MADRID

LA EPILEPSIA

Curación pronta y radical con las PILDORAS DE OCHOA

La epilepsia de la cara y cuerpo cabullado desaparece inmediatamente con el empleo de estas eficaces pildoras. La razón es que, neutralizando el virus productor de ellas, el eritema no se extiende más allá del sitio donde se manifiesta y la enfermedad desaparece rápidamente.

Para detalles completos del tratamiento de estas enfermedades, se dan prospectos gratis, dirigiéndose á D. B. Ochoa, Magdalena, 27, MADRID.

Depósitos en Sevilla.—D. Manuel Delgado, D. Mariano Andrés Fabiá, farmacias, y en las principales farmacias de España, Canarias, Baleares, Isla de Cuba, Puerto Rico, Méjico y Portugal.

LA ERISPELA

Curación rápida y segura, sin quedar hoyos en la cara, con las PILDORAS DE OCHOA

Estas acreditadas pildoras tienen la ventaja de neutralizar el virus varioloso, por lo tanto, desde las primeras dosis, los síntomas de la enfermedad se modifican notablemente, el pus se poco concreto y no forma esas gruesas costras, origen de las cicatrices, y por esta razón no quedan hoyos en la cara, y la curación es rápida y segura.

Depósitos en Sevilla.—D. Manuel Delgado, D. Mariano Andrés Fabiá, farmacias, y en las principales farmacias de España, Canarias, Baleares, Isla de Cuba, Puerto Rico, Méjico y Portugal.

LA VIRUELA

Curación rápida y segura, sin quedar hoyos en la cara, con las PILDORAS DE OCHOA

Estas acreditadas pildoras tienen la ventaja de neutralizar el virus varioloso, por lo tanto, desde las primeras dosis, los síntomas de la enfermedad se modifican notablemente, el pus se poco concreto y no forma esas gruesas costras, origen de las cicatrices, y por esta razón no quedan hoyos en la cara, y la curación es rápida y segura.

Depósitos en Sevilla.—D. Manuel Delgado, D. Mariano Andrés Fabiá, farmacias, y en las principales farmacias de España, Canarias, Baleares, Isla de Cuba, Puerto Rico, Méjico y Portugal.

EL NOTICIERO SEVILLANO

es, á pesar del poco tiempo que cuenta de existencia, el periódico de mayor circulación en Andalucía.

Sus oficinas están abiertas para que los anunciantes y cuantas personas lo deseen puedan convencerse del fenomenal éxito que Sevilla y toda la región andaluza ha dispensado á esta publicación, correspondiendo con entusiasmo, que nunca le agradeceremos bastante, á los esfuerzos hechos por una empresa que no posee otros títulos al afecto del pueblo sevillano que la consideración que merece quien procura con su labor honrada y su ánimo esforzado que Sevilla posea una publicación que nada envidie á cuantas en España existen.

Su baratura, su independencia, su firme é irrevocable propósito de no defender ningún interés político, para reservar todas sus energías al bien general del país, garantía son para nuestros suscritores y para nuestros anunciantes. Los primeros sabrán lo que pasa en el mundo una ó dos horas antes de cerrarse las ediciones; los segundos pueden contar, y cuentan, con un órgano de publicidad serio y digno: serio porque no dá cabida en sus columnas á ningún anuncio que no pueda ser leído sin sentir repugnancia; digno porque rechaza los reclamos de especialistas cuya "ciencia," consiste en burlar la buena fé del público.

La edición nocturna, solo para la venta, se cierra á las ocho de la noche, y la de la mañana á las cinco de la madrugada. Esta es para los suscritores de la capital y de fuera y para la venta en las líneas de Sevilla, las demás regiones de España y principales del extranjero.

Los anuncios se publican en las dos ediciones.

Advertisement for 'Gabinete científico LABORATORIO HISTO-QUIMICO DE HIGIENE Y SALUBRIDAD'. Includes illustrations of scientific instruments like a microscope and a centrifuge. Text describes the laboratory's services in chemical and histological analysis.

DOCTOR BARRERA GOMEZ

DENTISTA AMERICANO

de las Facultades de Filadelfia y Nueva York

HA ESTABLECIDO SU GABINETE EN ESTA CAPITAL, GÉNOVA, 33

Operaciones en la dentadura con arreglo á los últimos adelantos conseguidos en América.

Ofrece completa garantía en todos sus trabajos y pasa á domicilio de las personas que lo soliciten.

Orificaciones y empastes de toda clase sin dolor. Consultas en español, francés, italiano, alemán ó inglés. Horas de oficina, de diez de la mañana á cinco de la tarde. Consulta para los pobres, los martes y viernes de una á tres tarde. Honorarios al alcance de todas las fortunas.

Durante este mes hará todos sus trabajos á mitad del precio corriente, con el fin de hacerse conocer y acreditar sus operaciones.

Perfectas dentaduras artificiales de toda clase.

33, Génova, 33

CREMA DE LA BELLEZA

DE

NINÓN DE LENCLÓS

Magnífico preparado para blanquear, aterciopelar y dejar el cutis terso y nacarado.

Utilizable también, con gran éxito, contra el herpes, erisipelas, manchas, granitaciones, etc.

Depósito en esta ciudad: Droguería de D. Antonio Bernarte, Universidad, 10.

De venta: Bazar de la Unión, Tetuan, 43; Bazar de la Campana, 5; Novedades de París, Sierpes, 60, y en las principales perfumerías y droguerías.

LA MARIPOSA

Es el único taller donde se hacen dibujos para toda clase de bordados y labores.

Se dibuja en todas las telas y se pinta en raso y terciopelo.

Se dan lecciones á precios módicos.

Las horas de clases, de 8 á 5 en este taller.—BAILEN, 19.

EL NOTICIERO SEVILLANO

Este periódico se vende, desde las siete de la noche, en todos los puestos de cerillas de la calle de Sierpes y demás de esta localidad.

NÚMERO SUELTO, 5 CÉNTIMOS

También se vende en París: Madame Lapointe, kiosque des journaux, 123, boulevard des Capucines.

En Santander, en la imprenta Militar y del Comercio, Ouesta del Hospital, número 5.

En Madrid, en el puesto de periódicos de la calle Mayor, números 2 y 4, junto á la Puerta del Sol.

En Barcelona, kiosko de El Noticiero Universal, frente al Teatro Principal.

En Valencia, en el kiosko de la plaza de San Francisco.

En Marsella, en el kiosko frente á la Bolsa.

En Zaragoza, en todos los kioskos.

En Granada, expenduría de periódicos, en la Puerta Real.

En Cádiz, expenduría de periódicos de D. Juan Gallardo de Reina, calle San José, número 8.

EL SANTO ANGEL

COLEGIO DE 1.º Y 2.º ESEÑANZA INCORPORADO AL INSTITUTO

DIRECTOR: D. JOSÉ ÍNGO ROMERO

ROSARIO 13.—SEVILLA

Se admiten consultas por escrito á precios económicos. El laboratorio de química para el público y para para los asuntos judiciales.

Horas de despacho, de 8 de la mañana á 1 de la tarde.

9, Zaragoza, 9 SEVILLA